
2020 年 4 月	

4 月になり、私たちも 2 年生となりました！コロナウイルスの影響により、実習や演習が中止、また

は延期となってしまい、とっても残念です…	

現在は e-learning による講義を受け、学習を進めています。	

 先日、みんなでオンライ
ン飲み会を行いました！	

実習での出来事や就職活

動の話などで盛り上がり

ました。	

久しぶりにみんなの顔を

見ることができ、嬉しか

ったです	

(*’ω’*)	

	

	

2020 年	 5 月	

5 月はメンバーの誕生日

を ZOOM でお祝いました。	

みんなの元気な顔を見れ

てとても安心しました。	

なかなか会うことができ

ず寂しかった分、たくさ

んおしゃべりができまし

た。	

	



新型コロナの影響も少しずつ緩和され、6 月からは徐々に演習や実習を行うことができるようになっ

てきました。また、心を入れ替えて 8 人で頑張っていきたいです。	

	

2020 年	 6 月	

自宅学習や研究、就職活動を並行しながらのあっという間の６月でした。	

そんな６月の終わりに、NCPR の講習会に参加してきました！	

 ５時間という長丁場でしたが、イ
ンストラクターのご指導をいただ

きながら、基本的な手技を確認し、

ケースシナリオによる実習を行い

ました。	

	

	

	

	

	

後にはマークシートのテスト

が！結果は２週間後に届きます。ド

キドキ・・・	

 	

これからも体調管理をしながら、夏

を乗り切ります！	

	



2020 年	 7 月	

こんにちは！7 月の 2 年生の様子をお伝えします＾＾	

7 月はコロナウイルスの影響で、ウィメンズヘルスの実習や、助産管理の実習が延期になってしまい

ました…	

そして、例年開催しているオープンキャンパスも今年はオンラインで開催しました！		

私たちも Zoom を使用して、助産師養成コースに興味をもってくれている後輩たちとたくさん話をし

て、有意義な時間を過ごせたかなと思っています♪	 	 院試を受けるみなさん、応援しています！！	

 7 月 終週には地

域助産学実習が急

遽リモートに変更

になり、		

Zoom で五島の医療

に携わっている

方々の貴重なお話

を聞かせてもらい

ました。		

 	

	

	

五島に行けなかったのはとても残念ですが、	

状況が落ち着いたら、五島の自然を堪能しに行きたいです＾＾	

写真は、地域助産学実習の Zoom の様子になります♪	

梅雨も明け、本格的に暑くなりそうですが体調に気を付けて頑張っていきたいと思います！	

	



2020 年	 8 月	

８月のメインイベントはウィメンズヘルス演習の一環であるセミナー開催でした。	

今年のテーマは「女性のライフサイクルと月経」	

このコロナ禍での開催

にはフェイスシールド

の着用や、座席間の空間

確保、きてくださった方

への手指消毒のお願い

など…様々な対策が必

要でしたがそれもまた

勉強。	

	

	

会場を貸してくださっ

た TSUTAYA イベントホ

ールのスタッフの方、私

たちの行き届かないと

ころをカバーしてくだ

さった先生方、駆けつけ

てくださった助産師の

方々、そしてなにより足

を運んでくださった参

加者の皆様には感謝、感

謝です。	

 	

	



私たちも集まって相談することができないなか、リモートでのスライド作成など慣れないことばか

りで苦戦しましたが、お互いに助言しあったり、婦人科の先生に内容を確認していただいたりして

なんとか作り上げることができました。	

セミナー後は骨密度計測を行なったり、TSUTAYA 書店から関連本をお借りして展示したり、参加者の

方とお話しする機会にもなりました。	

こんな状態でも生活は続く。家にいる時間が長くなったことでなおさら自分の身体について考える

時間が増えた方もいらっしゃったかもしれません。	

今回の教室開催は、自分について考える機会を提供し、サインを見逃さないような関わりをする助

産師になりたい、そんな助産師のたまごとしての大きな一歩となったような気がしています。	

久しぶりに集まった８人はディスタンスは保ちながら濃い時間を堪能していました♪	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

2020 年	 9 月	

みなさん、こんにちは	

実習と研究と国家試験の勉強に日々追われている、助産師養成コース 2 年生です。	

9 月は Advanced	Life	Support	in	Obstetrics（以下：ALSO）の勉強会がありました。	



ALSO とは、医療スタッフ

が周産期救急に効果的

に対処できる知識や能

力を発展・維持するため

のプログラムのことで

す。	

今回は実際に臨床で活

動されている医師を講

師に、重要な症例に関す

る講義を受け、ワークシ

ョップを行いました。	

	

	

初は状況設定を伝えられても、あたふたして

緊急時の的確な判断をすることが難しかったで

すが、講師の先生方のご指導のもと、グループ

の皆で話し合いながら確認することで、緊急時

の対応を少しずつ理解することができました。	

	

 	

	

	

	

	

	



今回の勉強会で学んだことを振り返りながら、今

後助産師として、チーム医療の一員として、「安

全なお産」ができるよう、日々スキルアップして

いきます！	

 	

8 人が集まったのは、先月の「ウィメンズヘルス

演習」でのセミナー以来でしたが、会えない日々

が続いても、我ながら「さすが、助産 2 年のチー

ムワーク！」と感じたほど、皆で協力し合いなが

ら学んでいました♪	

	

	

	

2020 年	 10 月	

10 月に入り、朝晩寒くなってきました！	

受験シーズンの到来です、、、。	

今月は、初めての模試がありました。	

	

	

	

マスクとソーシャルディスタンスで感染症対策は、ばっちりで

臨みました。私はケアレスミスをしてしまったのでちゃんと問

題を読むことが反省点です、、、。	

研究と国家試験の勉強もしつつ長崎生活も残り 5 ヶ月、、！	



みんなで楽しい思い出も作っていきたいと思います！	

2020 年	 11 月	

今月は 2 回目の模試の受験があ

りました！	

今回もみんなで集まって実施し、

写真はその時の写真です。	

修士論文の作成・国家試験の勉

強に忙しい日々でこれからもし

ばらくこの忙しさは続いていき

ますが、みんなとそれぞれ支え

合いながら頑張っていきたいで

す。	

	

体調管理にも気を付けながら修士論文も国家試験も、みんなで乗り越えていきましょう！	

2020 年	 12 月	

あっという間に 12 月がやってきま

した！	

助産師養成コースの 2 年生は、修士

論文の提出に向けて毎日頑張って

います！	

	

先月、院生室の引っ越しをしました。	

写真は新しい院生室で撮ったもの

です。	

新しい院生室は広く快適になりま

した(*’▽’)	

修論の提出や国試まであと少し！頑張ります！	



2021 年	 1 月	

こんにちは！1 月は大雪が降りましたね！	

長崎に 24 年住んでいますが、初めてこんなに積もってとてもテ

ンションが上がりました！写真は雪だるまです�	

	

 	

	

助産師養成コースの 2 年生は、1 月 12 日から口頭試問

が始まっています。	

口頭試問では提出した論文を 3 人の先生方にみてもら

い、より良い論文を作成するための意見交換をします。	

たくさんご意見いただいたので、 終提出まであと少

し全力で取り組みたいと思います！	

 	

	

	

	

助産 1 年生から国試勉強頑張ってくださいと、お菓子を頂き

ました！気持ちがとっても嬉しかったです。頑張ります！！	

1 年生も分娩介助実習が始まるので、頑張ってほしいです。	

どうかコロナがこれ以上拡大しませんように。	

	

	



2021 年	 2 月	

こんにちは！助産師養成コースの２年生です。２月は、学内での公開審査会と国家試験があり、	

私たちの集大成となる大切な月でした。	

公開審査会は２日間にわたり、修士学生がそれぞれの研究の発表を行います。	

自分の発表はとて

も緊張しましたが、

他の学生の発表を

聞くのはとても興

味深く、有意義な時

間になりました。	

	

	

	

	

	

審査会終了後にはゼミの先生方とパシャリ。	

マスク越でも、みんなのやりきったい

い笑顔がわかります�	

	

	

	

	

	

	

	



2021 年 3 月	

こんにちは！助産師養成コースの 2 年生です❀	

私たちは 3 月をもって修士課程を終えました！助産師国家試験も無事に全員合格することができ、	

ほっとしています…	

	

国家試験の後、2 月から 3 月にかけて、8 人ともそれぞれの新天地

へと引っ越したため	

卒業・修了式には参加できませんでしたが、後日、修了証書と卒

業記念品のトラウベ聴診器を	

先生方から送っていただきました！	

	

2 年間を改めて振り返ってみると、人生の中で も濃い 2 年間でした。	

後の 1 年間は新型ウイルスの影響もあり、思うようにいかないこともたくさんありましたが、	

大変なこと、忙しい日々、学ぶ楽しさ、2 年間で全てをみんなと共有できて、	

かけがえのない時間だったな、と感じています☆	

これからは、助産師の仲間としてそれぞれの場所で得た学びを共有して高め合える存在になれたら

いいなと思っています。	

2 年間交代でこの「大学院生のつぶやき」をつづってまいりましたが、これが私たちの代の 後の更

新になります！ありがとうございました❀	

写真は国家試験後に記念撮影したものです！（	問題は難しかったですが清々しい表情です！笑）	

またいつか成長した姿で再会できるのを楽しみにしています！	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	


